



▶ Fuentes del PALACIO DE DUEÑAS (Sevilla, Sevilla)



Fuente del Patio principal (<http://www.palacioduenas.es/fuentes-palacio/>)

1 Localización

Nombre del elemento:

Fuentes del PALACIO DE DUEÑAS

Pedanía aldea, paraje o pago:

Centro histórico de Sevilla

Municipio:

Sevilla

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **235376,711** Y: **4142940,683** Huso: **30** Altitud: **8** m

Nombre de la cuenca:

Guadalquivir

Nombre de la subcuenca:

Guadalquivir del Corbones al Guadaira

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

No procede

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

Originariamente, calcarenitas de los Alcores, Alcalá de Guadaíra .

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

Rocas carbonatadas

Rocas detríticas

3 Tipo de elemento

Fuentes, abrevaderos, lavaderos... dependientes de rÃ-os, acequias, etc (no de abastecimientos urbanos)

4 Descripción

En el Palacio de Dueñas, propiedad de la Casa de Alba, existen tres fuentes originales de finales del XV. Están decoradas con azulejos de tradición hispanomusulmana. La fuente del patio principal, decorada en su interior con hermosas calas, preside el núcleo central del palacio, el patio principal, eje de todas las estancias que la circundan, y a la que le da sombra la única especie de laurel californiano existente en la ciudad, la fuente del jardín de los Limoneros ubicada en el conocido patio del Limonero, donde D^a Eugenia de Montijo, emperatriz de Francia, se retrató por última vez en 1920 antes de marchar a Madrid, al palacio de Liria, donde fallecería un mes después y la fuente del patio del Aceite, igual de importante, rodeada de Palmeras y Cicas, esculturas y jarrones, presidiendo la parte más privada de la residencia Alba

Estas fuentes estaban surtidas originariamente por aguas procedentes de los Caños de Carmona (Ver ficha correspondiente). En la actualidad se abastecen de la red municipal.

5 Instalaciones Asociadas

Ninguna

6 Uso del Agua

Otro: Fuentes ornamentales

7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Alto**

Valoración de las instalaciones y facilidades de uso:

Satisfactorias En caso de existencia de instalaciones, hacer una breve descripción de las mismas:

El palacio está abierto a visitas públicas.

8 Estado de Conservación

Muy Bueno

9 Amenazas, Impactos y Presiones

Ninguna.

10 Antecedentes históricos

El palacio de Las Dueñas fue fundado por la familia Pineda, quienes lo tuvieron que vender en el año 1484 a Catalina de Ribera por necesidades acuciantes de dinero: debían pagar un rescate por don Juan de Pineda, hecho prisionero por los moros.

El inmueble pasó a ser propiedad de la Casa de Alba tras el matrimonio de la IV marquesa de Villanueva del Río, Antonia Enríquez de Ribera Portocarrero, quien fue la primera esposa del IV duque de Alba de Tormes, Fernando Álvarez de Toledo y Mendoza.

Su nombre se debe al monasterio de Santa María de las Dueñas, que en 1248 se conocía como Compañía de Dueñas y cuyas monjas se encargaban de dar servicio a reinas y esposas de los reyes de Castilla San Fernando y Alfonso X el Sabio. Este edificio se encontraba en la periferia (de la Sevilla romana, pero dentro de la ampliación amurallada hecha por Ibn Yusuf en el siglo XI-XII) y fue destruido en 1868.

Aquí nació Carlos Falcó y Fernández de Córdoba, marqués de Griñón y marqués de Castelmoncayo, Grande de España.

11 Otra Información

Parte de la información ha sido obtenida de: <http://www.palacioduenas.es/fuentes-palacio/>, [https://es.wikipedia.org/wiki/Palacio_de_las_Due%C3%B1as_\(Sevilla\)](https://es.wikipedia.org/wiki/Palacio_de_las_Due%C3%B1as_(Sevilla)), y <http://www.lasduenas.es/historia>

12 Nombre del autor/es de la ficha

**J. M. Fernández-Palacios (Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio)
(14-06-2017)**

13 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.